

DÉCIDEUR

Pascal Otheguy



Pascal Otheguy est le nouveau directeur général de la Chambre de commerce et d'industrie (CCI) d'Occitanie nommé par Jean-François Rezeau, son président. Il était secrétaire général de la préfecture de Nantes depuis 2020, tout en étant sous-préfet chargé du déploiement du plan de réindustrialisation France 2030 en Loire-Atlantique. Diplômé de l'ENA (promotion Copernic), Pascal Otheguy a déjà occupé le poste de secrétaire général de la préfecture de l'Hérault entre 2016 et 2020. Une connaissance du territoire ainsi que des arcanes de l'État en région qui lui permettront de s'emparer des grands dossiers de la CCI régionale. Pascal Otheguy a par ailleurs été directeur de cabinet du secrétaire d'État à la réforme de l'État et à la simplification de 2014 à 2016 sous l'autorité successive des ministres Thierry Mandon et Jean-Vincent Placé sous les gouvernements Valls.

BALMA

Le Toulousain Digitica se lance avec une néobanque

L'éditeur du logiciel de gestion Axonaut installé à Balma a levé 10 M€ en 2022. Il lance de nouveaux services bancaires pour accélérer sa croissance.

Son logiciel de gestion pour les très petites entreprises (TPE) cartonne ! Commercialisé uniquement par le bouche-à-oreille en incitant au parrainage et via la présence sur les réseaux sociaux et internet, Axonaut est aujourd'hui utilisé par 10 000 petites entreprises partout en France. « Notre logiciel permet de réaliser un devis, d'éditer un bon de commande, de gérer ses stocks, de faire ses notes de frais, d'envoyer des factures et les relances qui vont avec... tout ce dont a besoin une TPE » égrène Nicolas Ricard, cofondateur de Digitica. Cet éditeur de logiciel qui a son siège à Balma et ses bureaux à Labège près de Toulouse a été créé en 2017. C'est parti d'une idée de bon sens : « avec mon associé nous avons créé une première entreprise et nous perdions un temps fou dans l'administratif » se souvient Nicolas Ricard. Tous deux ingénieurs en informatique, ils ont alors développé leur propre logiciel de gestion interne. Amélioré et augmenté de nouvelles fonctions, Axonaut, a automatisé « tout ce qui peut l'être en matière de gestion ». Une formule qui fait aujourd'hui le succès de Digitica qu'ils ont



Le logiciel inventé par Nicolas Ricard et Nicolas Michel, deux anciens ingénieurs du Cnes a permis d'éditer 2 millions de factures en 2023. / DR

créé et qui édite ce logiciel. De 200 clients au lancement en 2017, Axonaut a conquis 800 entreprises l'année suivante. Une croissance folle (x4) qui a nécessité de lever 1 M€ auprès de business angels suivi d'une seconde opération plus conséquente de 10 M€ en 2022 auprès de l'assureur Matmut positionné en tant qu'investisseur. En 2023, la PME de Balma qui emploie 22 salariés a réalisé 5 M€ de chiffre d'affaires et prévoit une croissance de 20 % cette année pour atteindre

la barre des 6 M€ d'activité.

Nouveaux services bancaires : 1 000 clients visés

Les perspectives sont géantes puisque les TPE de moins de 10 salariés qui sont la cible d'Axonaut représentent un million d'entreprises en France. D'autant que la société haut-garonnaise compte bien profiter de la mise en place de la facture électronique obligatoire en 2026 pour accélérer la diffusion de son logiciel. Axonaut est certifié pour

LE PARRAINAGE POUR GRANDIR

Le logiciel Axonaut coûte 70 € par mois mais la PME toulousaine a mis en place un système de parrainage ingénieux : si un client parraine une nouvelle TPE qui devient cliente, il bénéficie d'une réduction. La facture peut tomber à zéro avec 4 prospects parrainés ce qui permet à Digitica de se passer de force commerciale.

cette digitalisation des factures. Le logiciel permet déjà de signer électroniquement les devis, factures... Mi-septembre, le logiciel permettra aussi de payer les factures grâce au lancement du « compte pro ». Digitica s'est associée à la fintech française Swan elle-même adossée à un partenariat avec BNP Paribas pour proposer des services bancaires depuis son logiciel. Les virements pour les entreprises deviendront alors gratuits, la TPE détiendra un IBAN et des cartes bancaires, sans frais de compte. Déjà 50 comptes ont été ouverts avec l'objectif d'atteindre le millier en 2025.

Gil Bousquet

PARIS

Toulouse en force à la REF du Medef



165 membres d'Occitanie étaient à la REF à l'hippodrome de Longchamp.

La « REF », le grand rendez-vous de rentrée du monde économique organisé par le Medef à Paris, a encore fait le plein d'Occitans ! La délégation d'entrepreneurs issus d'Occitanie et de la métropole toulousaine était parmi les plus importantes aux Rencontres des entrepreneurs de France.

La délégation occitane était composée de plus de 165 membres afin de représenter la région et ses deux métropoles. Conduite par Pierre-Olivier Nau, le président du Medef 31, elle a rassemblé Didier Katzenmayer, nouveau président de l'UIMM Occitanie, Frédéric Carré, président régional de la fédération du bâtiment, Jean-François Rezeau, président de la CCI Occitanie, Thomas Fantini, vice président du Medef 31... Le syndicat patronal haut-garonnais organise sa propre « REF Toulouse » le 10 septembre à 18h au Meett. Sera dévoilée à cette occasion la 36^{ème} édition du Top Eco qui classe 1 700 entreprises régionales en présence de Mercedes Erra, fondatrice et présidente du groupe BETC.

TOURISME

Le château de Saint Martory ouvre la « Villa rouleur »



Le maire de St Martory Raoul Raspeau, Loïc Gojard, président de Haute-Garonne Tourisme et Jean-François Delort, le propriétaire ont inauguré cet été l'établissement de six chambres avec piscine. / DDM G.B.

Le château de Saint-Martory a inauguré une nouveauté cet été en présence du maire Raoul Raspeau. La « Villa rouleur », une maison d'hôtes située au cœur du village, vient compléter la capacité hôtelière du château voisin avec six suites supplémentaires. Entièrement rénové après six mois de travaux et un investissement de 600 000 €, l'ancien hôtel-restaurant du village qui n'était plus exploité, va permettre au château d'accueillir davantage de cyclistes, une de ses spécialités.

Le domaine du XVI^e siècle s'est en effet spécialisé sous la direction de son propriétaire, Jean-François Delort, dans l'accueil de mariages haut de gamme, de séminaires d'entreprises mais aussi de passionnés de cyclisme. D'ailleurs Cynisca Cycling, une équipe féminine américaine de cyclisme, s'est installée à demeure au château en 2022 pour

s'entraîner sur les cols pyrénéens en dehors des périodes de compétition. Le château accueille aussi des groupes de cyclistes venus d'Europe, d'Australie ou des Etats-Unis pour s'attaquer aux pentes pyrénéennes.

Ouvrir à l'année

Cette nouvelle capacité hôtelière s'ajoute aux 11 chambres du château : « Cela nous permet de muscler l'accueil de cyclistes mais aussi d'accroître notre capacité d'accueil pour les comités de direction et séminaires ainsi que pour les mariages au château » se félicite Jean-François Delort, le propriétaire. D'ailleurs, les six chambres ont déjà été réservées pour les week-ends de mariage de 2024 et 2025 « garantissant l'équilibre financier dès cette année » glisse le chef d'entreprise.

La villa Rouleur dotée d'une piscine et de chambres d'un stan-

ding 4 étoiles au classement des meubles de tourisme vient d'être labellisée « accueil vélo » notamment en raison du garage-atelier de réparation qu'elle propose. « Le vélo est un axe fort de développement pour le tourisme à l'image du parcours Trans-Garonna qui relie pour l'instant Garonne à la frontière espagnole. Pour rendre attractif cet itinéraire vélo, nous avons besoin de lieux d'hébergement comme la Villa rouleur qui s'ajoute au château » a réagi Loïc Gojard, le président de Haute-Garonne Tourisme. Jean-François Delort réfléchit à l'opportunité d'ouvrir la Villa à l'année y compris en hiver « en fonction des demandes que l'on recevra notamment pour les séminaires d'entreprise ». Commercialisées en direct par le château et via le site Booking.com, les chambres s'affichent entre 100 et 200 € la nuit. G.B.

SERVICIZ

Le Salon PRO pour
Performer . Réseauter . Innover

Jeudi 3 octobre 2024

MEETT - Toulouse

SERVICIZ, UN MATCH GAGNANT POUR LES DIRIGEANTS !

Votre salon pro dédié aux services B2B, pour :

PERFORMER.

RÉSEAUTER.

INNOVER.

Le sport à l'honneur !
Un programme de conférences riche et inspirant avec des interventions d'athlètes, des animations et défis sportifs.

Des moments de networking et la présence de nombreux clubs d'affaires de la région Occitanie.

220 exposants répartis en 5 pôles métiers pour répondre à tous les besoins des chefs d'entreprise.

Inscrivez-vous gratuitement

dès maintenant sur serviciz.fr

Organisé par :

Partenaires :

Partenaires médias :

LA VIE ÉCONOMIQUE TOULÉCO